

ARGUMENTAIRE

En 2023 s'est déroulée une journée sur « les pathologies duelles » en Occitanie, co-organisée par Prépsy Contact, Ferrepsy, et la 2PAO. L'objectif de cette journée était de croiser les regards des professionnels issus de différents secteurs et de créer des passerelles entre eux afin de fluidifier les prises en charges au quotidien.

Les professionnels de l'addictologie rencontrent des freins dans l'accompagnement des patients avec des pathologies duelles. Il en est de même pour les professionnels du secteur de la psychiatrie sur la question de la prise en charge en addictologie.

La prévention des conduites addictives et la santé mentale doivent s'inscrire dans une approche globale, en intégrant l'ensemble des personnes gravitant autour de l'environnement du patient. Le décloisonnement des secteurs de l'addictologie et de la santé mentale permettrait de rendre plus lisible le parcours de soin. L'accompagnement de la famille et de l'entourage est également essentiel.

Face à ces constats de terrain et dans la continuité de la journée organisée en 2023 sur les pathologies duelles, la 2PAO propose pour sa Journée Régionale 2025 la thématique « Addictions et santé mentale », en partenariat avec Ferrepsy et Prépsy Contact, afin d'approfondir les échanges autour d'une pratique et d'une culture commune.